



Communiqué de presse

Mercredi 6 octobre 2021

La Ville de Paris pose la première pierre de l'Aréna Porte de la Chapelle

L'Aréna Porte de La Chapelle, projet phare d'un nouveau quartier en devenir avec la création de ZAC Gare des Mines-Fillettes, entame aujourd'hui une nouvelle étape de sa construction. Ce mardi, Anne Hidalgo, Maire de Paris et Présidente de la SOLIDEO, a posé la première pierre de ce nouvel équipement en présence de son adjoint, Pierre Rabadan, de Tony Estanguet, Président de Paris 2024, de Stéphane Troussel, Président du Conseil Départemental de la Seine-Saint-Denis et de Nicolas Borit, Directeur Général Délégué, Bouygues Construction Bâtiment France Europe.

Cette Aréna contribuera à la fois au développement du sport de haut niveau et à l'accueil d'événements sportifs d'envergure dans la capitale : elle a vocation à accueillir dès son ouverture en 2023 des compétitions sportives de niveau national ou international, le Paris Basketball en résidence, ainsi que des concerts, des spectacles ou encore des congrès. Elle a été également pensée pour répondre aux besoins des habitants du quartier en matière de sport de proximité, avec deux gymnases et un espace dédié à de l'animation, des commerces et de la restauration.

La réalisation de cette nouvelle salle multifonctionnelle, construite par Bouygues Bâtiment Ile-de-France et les agences d'architecture SCAU et NP2F, dont la maintenance sera assurée par Bouygues Energies & Services et Dalkia, constituera également un héritage des Jeux Olympiques et Paralympiques de 2024 à Paris. Elle permettra d'accueillir les épreuves de badminton, de gymnastique rythmique, de para badminton et de para haltérophilie. Elle sera confiée en délégation à la Société Anonyme d'Exploitation du Palais Omnisport de Paris-Bercy.

Cet aménagement s'inscrit dans un projet plus vaste, à l'échelle du quartier, entre le 18ème arrondissement et Saint-Denis. Les espaces publics seront repensés autour de l'Arena : les familles pourront s'y promener et profiter d'espaces verts dédiés aux piétons, les pistes cyclables seront pérennisées pour se déplacer plus facilement à vélo et les plus jeunes pourront venir y étudier, avec l'ouverture du Campus Condorcet en 2023.

Un engagement écologique et social au cœur du projet

L'Aréna porte une ambition environnementale forte. Elle offre des performances énergétiques exceptionnelles basées essentiellement sur des énergies renouvelables et de récupération produites sur le site et est éco-conçue pour limiter au maximum ses consommations. Intégrant des matériaux biosourcés, géosourcés et faiblement carbonés (comme des briques de terre crue compressée issues des déblais du Grand Paris Express, ou des sièges des gradins de la grande salle en plastique recyclé réalisés en partenariat avec une entreprise issue de l'Économie sociale et solidaire), l'Aréna offrira 6 900m² de toiture végétalisée, plus de 50 arbres sur sa terrasse et 1 800m² de panneaux photovoltaïques. La couverture de la grande salle alliera bois et végétalisation et les charpentes des gymnases feront la part belle au bois.

Le chantier est exemplaire avec un objectif fort de 95% de revalorisation des déchets de chantier et une base vie écoresponsable.

L'Aréna porte également une ambition sociale forte avec plus de 110 000 heures d'insertion en faveur des publics éloignés de l'emploi qui seront mises en œuvre sur le chantier pour sa construction et 25% du montant des travaux destinés aux TPE PME et entreprises de l'ESS.

Les 8 000 sièges de la future Aréna seront réalisés en plastique recyclé. 70 tonnes de déchets plastiques seront nécessaires à la réalisation de ces sièges de gradin. La Ville de Paris souhaite offrir la possibilité aux habitants d'apporter leur pierre à ce nouvel édifice que constituera l'Aréna en organisant la collecte de 10 millions de bouchons en plastiques courant octobre dans 10 points de collecte du 18e arrondissement. Outre l'engagement dans une démarche de recyclage, cette collecte permettra aux habitants de l'arrondissement de contribuer activement à la création de ce site emblématique des Jeux Olympiques et Paralympique de Paris 2024.

Rappel du calendrier :

- **De maintenant à l'été 2022** : travaux de structure et gros œuvre
- **De l'été 2022 au printemps 2023** : travaux de charpente et façade
- **Du printemps 2022 à l'été 2023** : travaux techniques et architecturaux (second œuvre)
- **Eté 2023** : livraison de l'Aréna avec mise en exploitation de la grande salle, ainsi que des gymnases et du programme de locaux complémentaires pour le quartier
- **Juillet - septembre 2024** : l'Aréna accueille les épreuves de badminton et de gymnastique rythmique des Jeux Olympiques et de para badminton et para haltérophilie des Jeux Paralympiques

Contact : Solène Bures – presse@paris.fr